
Hier bekommst du Informationen.

Hier kannst du dich anmelden:

www.phsalzburg.at/studium/

studienangebot/blue-hochschulprogramm

WO gibt es 

Informationen?

Du kannst uns auch schreiben:

blue.programm@phsalzburg.at

Wir freuen uns über deine Mail!



BLuE: Wie funktioniert 

das?

Du besuchst Lehr∙veranstaltungen mit anderen Studenten.

Du nimmst an Veranstaltungen der Hoch∙schule teil.

Lehrer der Hoch∙schule planen mit dir das Studium.

Studenten der Hochschule helfen dir beim Studium.

Du arbeitest in der Praxis.

Am Ende bekommst du ein BLuE-Zertifikat.

Ein Zertifikat ist so ähnlich wie ein Zeugnis.

BLuE dauert 4 Jahre:

1. Jahr Du lernst das Programm kennen. Du 

findest deine Interessen und 

Schwer∙punkte.

2. Jahr Du lernst neue Fähigkeiten und stärkst, 

was du schon kannst.

3. Jahr Du lernst mehr zu deinem Schwer∙punkt

4. Jahr Du lernst noch mehr zu deinem 

Schwer∙punkt.

Du bereitest dich auf die spätere Arbeit 

vor.

Ziele von BLuE

BLuE bereitet Menschen mit Lern∙schwierigkeiten oder/ und 

Menschen mit psychischen Be∙ein∙trächti∙gungen auf einen 

Assistenz∙beruf vor:

Pädagogische Assistenz

Du unterstützt Menschen in der Schule oder im Kindergarten.

Z.B. Du hilfst Kindern beim Lernen.

Assistenz im Tourismus.

Tourismus ist Fremden∙verkehr.

Du unterstützt Menschen im Hotel oder im Gast∙haus.

Assistenz für Büro∙arbeit.

Du unterstützt Menschen im Büro.

Z.B. Du ordnest wichtige Unter∙lagen.

Assistenz für Dienst∙leistungen

Du unterstützt Menschen, die etwas Wichtiges für andere 

Menschen tun.

Z.B. jemand arbeitet bei der Haus∙verwaltung.

Du lernst bei BLuE:

• Wie gehst du mit Menschen um?

• Wie kannst du selbst∙bewusster werden?

• Wie kannst du besser lernen?

• Wie kannst du gut arbeiten?

• Welche neuen Themen interessieren dich?

WER kann sich für BLuE anmelden?

BLuE ist für Menschen mit Lern∙schwierigkeiten und/ oder 

Menschen mit psychischen Be∙ein∙trächti∙gungen.

Du musst mindestens 18 Jahre alt sein.

Du musst Lesen und Schreiben können.

Du kannst mit Computer und Handy umgehen.

Du möchtest einmal ein selbst∙ständiges Leben führen.

Du möchtest einen Beruf erlernen.

Du bewirbst dich schriftlich.

Wir führen ein Gespräch mit dir.

Jedes Jahr werden 2 BLuE-Studenten auf∙genommen.

WAS ist BLuE?

BLuE ist das englische Wort für blau.

Man spricht es so aus: blu.

BLuE ist auch der Name für ein Hoch∙schul∙programm von der 

Pädagogischen Hoch∙schule Salzburg Stefan Zweig.

BLuE ist die Abkürzung für

Bildung

Lebenskompetenz und

Empowerment.

Empowerment ist ein englisches Wort.

Man spricht es so aus: Empauerment.

Empowerment bedeutet:

Alle Menschen sollen möglichst selbst∙ständig leben können.

Sie sollen vieles selbst entscheiden können.

Sie sollen für sich selbst Ver∙antwortung über∙nehmen.


